



## Centro de Superación Gastronómica obtiene certificado COS de Infotep



El Centro de Superación Gastronómica de Supérate (CSGS) recibió la certificación que lo acredita como un Centro Operativo del Sistema (COS) del Instituto de Formación Técnico Profesional (Infotep).

“Con este aval de Infotep nuestros centros obtienen la facultad de impartir programas de formación que contribuyan con la consolidación de las capacidades técnicas culinarias que abran la puerta del mercado laboral de la gastronomía, la hotelería y el turismo a dominicanas y dominicanos en situación de vulnerabilidad, así como crear y

desarrolla”, resaltaron funcionarios de Supérate.

El COS fue otorgado luego de cumplir con un riguroso proceso que incluyó evaluaciones, mesas de trabajo, reuniones y verificaciones de las cocinas y aulas de nuestro CSGS de Los Botados, en Boca Chica, por parte del personal competente de Infotep.

Actualmente, Supérate cuenta con COS en los Centro de Superación Gastronómica Supérate ubicados en Santiago y Boca Chica; Barahona está en proceso de incorporación.



## Supérate reúne directores y encargados operativos para potenciar plan de acción

Bajo el nombre “Acciones que hablan: Supérate y su nueva mirada”, fue realizado una reunión con directores regionales y encargados operativos del programa gubernamental de protección social, encabezado por la directora general Gloria Reyes, con el propósito de evaluar y retroalimentar los planes de acción que ejecuta Supérate a nivel nacional.

Entre los temas del debate institucional se destacaron las metas de fortalecimiento de las capacitaciones, la inserción laboral y el emprendimiento, así como las habilidades blandas de los beneficiarios y beneficiarias de Supérate, con el fin de que con lo aprendido puedan generar ingresos que mejoren su calidad de vida.

“Con este encuentro queremos, justamente, seguir realizando esas acciones propositivas que buscan fortalecer la imagen del programa, que es de

acompañar los hogares en la ruta de superación de la pobreza y enseñarle a la gente, no solamente a tener el pescado, sino a aprender a pescar”, puntualizó Siria Frías, subdirectora de Superación de la Pobreza.

En tanto, Gloria Reyes reconoció el trabajo que desarrollan los directores regionales y personal operativo en las diferentes provincias del país para cumplir la tarea asignada. “Me siento sumamente orgullosa de ustedes, estoy muy agradecida del sacrificio, esfuerzo, del compromiso y del corazón a esta tarea que el presidente Luis Abinader nos ha asignado”, expresó.

Estuvieron presentes, además, el subdirector general de Operaciones, Wailly Lewis; Elpidio García, subdirector Administrativo y Financiero; Raquel Jiménez, subdirectora de Proyectos, y Damelia Zapata, subdirectora de Desarrollo Comunitario.



## 56 miembros de Juventud Supérate son parte del primer grupo del proyecto “Semilleros Digitales Intro”

El proyecto “Semilleros Digitales Intro”, de la Oficina Gubernamental de Tecnologías de la Información y Comunicación (Ogtic) y el Gabinete de Innovación y Desarrollo Digital inició su primera etapa con la participación de 100 jóvenes del Gran Santo Domingo, de este centenar, 56 pertenecen al componente Juventud de Supérate.

En su primera fase, el nuevo modelo de aprendizaje garantiza una rápida especialización en las áreas más demandadas de la tecnología, con el objetivo de capacitar a los jóvenes, entre 16 y 21 años, en materia de inteligencia artificial, lenguajes de programación modernos, desarrollo web, aplicaciones móviles y otras tecnologías emergentes, para que así obtengan



herramientas que le permitan insertarse al mercado laboral.

Será un programa de 6 meses, de septiembre 2024 a febrero 2025, dirigido a jóvenes que actualmente no están cursando estudios ni ejerciendo trabajo alguno, con la finalidad de transformar sus vidas, la de sus familias y aportar en la transformación radical de la economía del país.

Bartolomé Pujals, director general de la Ogtic y director ejecutivo del Gabinete de Innovación y Desarrollo Digital, explicó que el propósito de este programa es escalar hasta formar a 10,000 jóvenes cada año.

En tanto, Gloria Reyes, directora general de Supérate resaltó el enorme potencial del país en el área de la tecnología, por lo que consideró que con la iniciativa se están dando los pasos necesarios para convertirse en los líderes de innovación en la región.

“Tal como lo ha dicho el presidente Luis Abinader, en más de una ocasión, son los jóvenes quienes llevarán esa bandera. Están llamados a ser los pioneros en una transformación digital que nos permita superar la vulnerabilidad y la pobreza, de una vez y para siempre”, expresó la funcionaria.

## Supérate y Onapi imparten charla sobre registro de nombre comercial y educación financiera



La dirección de Superación Económica del programa gubernamental de protección social Supérate realizó, junto a la Oficina Nacional de la Propiedad Industrial (Onapi), un taller para capacitar sobre el registro de nombres comerciales a miembros de la Cooperativa de Producción, Trabajo y Servicios Múltiples de los Comerciantes y Empleados Costeros y Afines de Boca Chica (Cooplachica), con el objetivo de que estos conozcan los pasos y requerimientos a la hora de patentizar sus productos y negocios.

En la charla, realizada en el municipio de Boca Chica los expertos impartieron capacitación sobre educación financiera con el fin de que los 18 miembros participantes, entre ellos socios y miembros de los diferentes consejos que conforman la Cooperativa, tengan las herramientas que les permitirá organizar sus finanzas personales y del emprendimiento. Los participantes asumieron el compromiso de ser multiplicadores de los conocimientos adquiridos.



## Delegación de Nueva York y el senador de María Trinidad Sánchez elogiaron planes y logros de Supérate

La comisión encabezada por el senador de Nueva York, Luis Sepúlveda, y el senador Alexis Victoria Yeb participaron de la charla “Empoderando vidas, transformando comunidades”, con la cual la directora general de Supérate, Gloria Reyes, expuso los planes que ejecuta la institución que dirige, así como los logros alcanzados en el período 2020-2024, y que fueron elogiados por los visitantes.

“La creación y desarrollo de estrategias focalizadas, de capacitaciones de los diversos programas que se ofrecen desde Supérate ha sido la clave para generar nuevas oportunidades y bienestar a la gente más vulnerable de República Dominicana. En el período 2020-2024, hemos logrado sacar de la pobreza a más de 50 mil familias dominicanas”, indicó Reyes.

“La creación y desarrollo de estrategias focalizadas, de capacitaciones de los diversos programas que se ofrecen desde Supérate ha sido la clave para generar nuevas oportunidades y bienestar a la gente más vulnerable de República Dominicana. En el período 2020-2024, hemos logrado sacar de la pobreza a más de 50 mil familias dominicanas”, indicó Reyes.

Posterior a la presentación, realizada en uno de los salones de la Biblioteca Infantil y Juvenil de República Dominicana, la delegación de Nueva York realizó una visita al stand de “Manos Dominicanas y Súper Emprendedoras”, donde pudieron palpar los trabajos realizados por mujeres y hombres, quienes previamente recibieron las debidas capacitaciones por los diferentes programas dirigidos a la superación.



## Gobierno RD, FAO y Mesoamérica sin Hambre - Amexicid inauguran Centro de Lavado y Acopio de productos agropecuarios en Higüey



En una iniciativa conjunta del programa gubernamental de protección social Supérate, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Ministerio de Agricultura quedó inaugurado el Centro de Lavado y Acopio de Productos Agropecuarios de la Cooperativa Gina Jaraguá en Higüey, provincia La Altagracia.

El centro beneficia de manera directa a 62 productores locales, quienes ya están comercializando sus productos a hoteles de Punta Cana con el apoyo de la Asociación de Hoteles y Turismo de la República Dominicana (Asonahores).

Entre los objetivos principales resaltan mejorar la calidad de los productos agrícolas locales, fortalecer la economía en la zona y asegurar el acceso a los mercados, con productos de calidad, promover la sostenibilidad y la resiliencia de las comunidades rurales. Así como fomentar la participación activa de las mujeres productoras, por medio del fortalecimiento de sus capacidades organizativas y del emprendimiento.

Este proyecto busca vincular la agricultura familiar, mediante la producción en las Casas Sombras, con la cadena de valor del turismo y conectar de forma efectiva con los hoteles y restaurantes del país, especialmente los ubicados en Punta Cana, Bávaro, Bayahibe y Miches.

La iniciativa se ejecuta a través del programa Mesoamericana Sin Hambre (MsH) de la FAO, que promueve la seguridad alimentaria y reducción de la pobreza, con el financiamiento del gobierno de México, a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexicid).